

## DIARIO DE

del sábado 6



MALLORCA

de Noviéb. 1813

S. Leandro.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómica

Epochas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	9 g.	28 p. 31. $\frac{1}{2}$	NO.	6 y 57 minutos
12 del dia.	11 g.	28 p. 41. $\frac{1}{2}$	E.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	28 p. 31. $\frac{1}{2}$	E.	y 5. 3 minutos.

Órden del príncipe Schwarzenberg al exército el 17 de agosto de 1813.

Llegó el gran dia, valientes guerreros! Vuestro pais confia en vosotros. Hasta aqui en todas las épocas en que se os ha llamado, habeis justificado su confianza. Todos los esfuerzos de nuestro emperador para entablar la tan deseada pacificación de Europa y fixar sobre bases sólidas la paz y prosperidad del imperio, que es inseparable de la paz y prosperidad de nuestros vecinos, han sido vanos. Ni una constante paciencia, ni pacíficas representaciones, ni la confianza de las otras potencias beligerantes en los consejos ó providencias del emperador, en una palabra, nada ha podido inclinar al gobierno francés á la moderación y á la justicia. En el dia en que el Austria se declaró altamente por la causa de la justicia y del orden, tomó tambien el empeño de combatir por el mayor de todos os bienes. No entramos solos en esta lucha. A nuestro lado se halla toda la fuerza y actividad que la Europa tiene que

presentar al poderoso opositor de su paz y libertad. El Austria, Rusia, Prusia, Suecia, Inglaterra y España (y Portugal) dirigen sus esfuerzos unidos al mismo fin, á una paz sólida y duradera, á una razonable distribucion de fuerza entre los diferentes estados, y á la independencia de cada uno.

No es contra la Francia, pero sí contra el poder dominante de la Francia, fuera de sus propios límites, que se ha formado esta grande alianza.

La Península y la Rusia nos han hecho ver lo que puede la resolucion y la constancia de las naciones: el año 1813 nos mostrará lo que pueden los esfuerzos unidos de tantos y tan poderosos estados. En guerra tan justa debemos mas que nunca conservar aquellas virtudes que en las guerras pasadas ilustraron á nuestras tropas.

Una voluntaria prontitud en sacrificarlo todo por nuestro monarca; gran constancia en la próspera ó adversa fortuna; firmeza en el campo de batalla, y moderacion y clemencia para con el débil, son calidades que deben distinguirnos siempre. Compañeros de armas! He vivido en vuestras filas todo el tiempo que he dedicado al servicio de mi pais. Conozco y honro á los valientes que conquistaron una paz gloriosa, y á los que han de seguir vuestros pasos. En vosotros confío: nuestro benigno monarca me escogió de entre vosotros para mandaros: esta confianza y la vuestra forman toda mi fuerza. Cada individuo será útil al estado segun la esfera de accion que se le señale; y en toda situacion, orden ó momento decisivo cada cual cumplirá con su deber. Tal es la determinacion que nos debe igualar á todos, y elevar al mismo punto de gloria. El emperador permanecerá entre nosotros, porque de nosotros fia el honor de la nacion, y la seguridad y prosperidad del pais. Ensalzad á Dios, guerreros, al marchar al campo de batalla: no desamparará, no, la justa causa á presencia de un piadoso y paternal monarca, á los ojos de vuestros agradecidos conciudanos, y en presencia de los

da la Europa , que de vosotros espera grandes hechos y gran ventura despues de grandes sufrimientos. Acordaos que debeis vencer y realizar esta esperanza. Combatid como conviene à guerreros austriacos , y vencereis.

*Intimacion al gobernador de la plaza de Stettin.*

„Monsieur : las hostilidades se han roto , y el bombardeo de esta plaza va á empezar con horror : la sangre las ruinas y el destrozo os desengañarán si persistís un dia entero en no capitular. Estais aislado sin esperanzas de socorro , pues muchas y valerosas tropas han ocupado todas las avenidas. Espero vuestra respuesta para empezar un fuego espantoso : dos baterias con 50 cañones de á 24 y 36, y 12 obuses , es la señal que os presento ó para la paz , ó para la guerra. Soy de vuestra consideracion &c. Campamento delante de Stettin 17 de agosto. — Firmado. Miller.“

*América.—Goatemala 3 de marzo.*

Ha llegado á Sansonate ( 4 leguas de aquí ) un bergantín enviado recientemente por el comercio de Manilla á explorar el estado de Nueva-España , y el paradero de la nao. Trae correspondencia para España y México. El bergantín debe entrar en Manilla á fines de abril segun la orden p recisa que le dieron : su comandante Solis dice que en Filipinas reynaba la tranquilidad , por el caracter de las gentes y por la buena conducta de los religiosos-curas. Se han enviado al comandante quantas gazetas hay de ambos mundos con la proclama de la Regencia del 30 de agosto en número competente para consuelo de aquellos isleños.

*Irun 22 de setiembre.*

Se han pasado 3 desertores del enemigo y dicen que Soult ha dexado el mando á Gazan ; que este se habia excusado , y que provisionalmente se habia encargado de él Reyll. Dícese que la ida de Soult es á contestar á los cargos que le hace su amo , el corso.

*Londres 4 de setiembre.*

Ademas de los 22 volúmenes de la obra sobre *las rentas de la Gran-Bretaña é Irlanda* , que se envian al empera-

dor Alexandro, se le regalan tambien copias de los mapas y cartas de las bahias y costas de la Gran-Bretaña.

Parece que el rey de Prusia ha destruido algunas cartas que podian perjudicar á su exército; y se ha nombrado generalísimo. El príncipe Bernadotte tenia el mando de 1200 hombres efectivos, en 4 cuerpos; y cada cuerpo en 4 divisiones: habia ademas un cuerpo de reserva.—Se alistaban mas voluntarios de los que podian equiparse, y el príncipe Bernadotte andaba activo e infatigable, y gozaba de la confianza de todo el exército.

*Contestacion al artículo comunicado inserto en el diario de Mallorca, de 4 de este mes por T. V.*

El Sr. Senseve como ha seguido siempre el Sendero de la honradez, no tiene que recordar su conducta pasada para presentar al Público verdades, y asegura que siempre que su deber lo oblige como en el dia será imperturbable.

El ayuntamiento constitucional no ha podido tener relacion alguna con Senseve, si sus individuos tienen de que quejarse no sean cobardes recurran á tribunal competente y se les satisfará del no ó del si.

Senseve está curado de espanto y por mas que salgan cabezas de vichos no torcerá la marcha que se ha propuesto.

*Noticias del pais.*

D. Matias Edel reloxero que vive en la plaza de la constitución antes el borne, dará razon de un sugeto extrangero de carácter, que solicita enseñar la lengua francesa, advirtiendo de que irá á las casas de los Sres. que quieran favorecerle.

Dia 8 á las 5 de la tarde saldrán correspondencias para Málaga y Tarragona.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.*

De Mahon en 1 dia los Bergantines de los capitanes ingleses Valobré y José Harpa con una porcion de cartas, 6 pasajeros y trigo.

**IMPRENTA DE VILLALONGA.**